



ida

Vielfalt ist Stärke

interreligiöse dialog- und aktionswoche

IDA Altstätten - 19.9.2015

Die Interreligiöse Dialog- und Aktionswoche IDA findet seit 2005 im Kanton St.Gallen statt. Nach zehn Jahren ist es wichtiger denn je, gemeinsame Zeichen für ein friedliches Zusammenleben zu setzen. Mit zahlreichen Veranstaltungen wird für ein tolerantes Miteinander eingestanden und jegliche Form von Fundamentalismus abgelehnt.

WELT-ANSCHAUEN

Samstag, 19.9.2015, 11 - 20 Uhr | ZELTCAMP: «WELT-ANSCHAUEN»

Ein interkulturelles und interreligiöses Zeltcamp schafft Zugang zu kultureller, religiöser und kulinarischer Vielfalt und bietet Raum für musikalische und tänzerische Darbietungen.
Areal Schulhaus Bild, Bildstrasse 1, Altstätten

Samstag, 19.9.2015, 13 - 16 Uhr | «IDA ON AIR»

Jugendliche machen Radio zu religiösen und weltanschaulichen Themen. Sie senden Beiträge und live Gespräche aus dem mobilen Radiobus vor Ort. „IDA ON AIR“ ist auf lokalen UKW Frequenzen und per Web-Radio zu empfangen (Frequenz 94.3 MHz).
Areal Schulhaus Bild, Bildstrasse 1, Altstätten



«Altstätter Erklärung»

für das Zusammenleben der Religionen und den interreligiösen Dialog in der Region Altstätten SG

Die Feststellungen in der „St.Galler Erklärung“ vom 10. September 2005 treffen auch auf unsere Region zu.

Wir stellen fest:

Heute leben im Kanton St.Gallen Menschen verschiedener Religionen und Konfessionen:

Christen, Juden, Muslime, Hindus, Buddhisten und andere. Eine beachtliche Zahl von Menschen fühlt sich keiner Religion verpflichtet. Viele Angehörige nichtchristlicher Religionen sind Ausländerinnen und Ausländer.

Das Zusammenleben in dieser Vielfalt ist nicht immer leicht. Viele empfinden es als Bedrohung. Das nehmen wir ernst. Das Vertraute will geschützt und das Fremde anerkannt werden. Beides ist berechtigt. In allen Religionsgemeinschaften gibt es Ängste und Vorurteile, deren Wurzeln oft in eine belastete Geschichte zurückreichen.

Wir alle tragen mit an der Verantwortung, dass jeder Mensch, welcher Kultur und Religion er auch angehört, in unserem Land und in unserer Region geachtet wird und in Frieden leben kann.

Wir pflegen einen offenen Dialog, der sich an den Grundsätzen unserer Religionsstifter und an den Menschenrechten orientiert.

Wir sind überzeugt, dass unser Bezug zu Gott und zur Religion uns verpflichtet, in besonderer Weise die Menschenrechte einzuhalten und zu schützen.

Folgendes ist uns wichtig und dazu ermuntern wir auch die andern:

«Ehrfurcht und Respekt vor dem Leben

Gerecht, fair und wahr handeln

Einander achten und schätzen

Recht auf Freiheit und Sicherheit»

(Im Sinne der Religionsausübung)

Altstätten, 14. September 2009

Projektgruppe IDA Altstätten:

Stadt Altstätten, kath. und evang. Kirchgemeinde Altstätten, Schule Altstätten, Serbischer Kulturverein Sveti Sava, Islamische Gemeinschaft Al Shems, Tamilischer Hinduverein St. Margrethen, Thai Kultur Schule St. Gallen Rheintal, Jugendarbeit Oberes Rheintal, Verkehrsverein, Soziale Dienste Oberes Rheintal, Fachstelle Integration Verein St. Galler Rheintal, Empfangs und Verfahrens Zentrum (EVZ), Amnesty International Rheintal, FC Altstätten.